

Referent\*in

Speaker



Weltkongress Gebäudegrün

World Green  
Infrastructure Congress  
WGIC 2023

[www.bugg-congress2023.com](http://www.bugg-congress2023.com)

## Kontaktdaten / Contact information

Dipl. Ing. Felix Holzapfel-Herziger  
Landschaftsarchitektur+ Holzapfel-Herziger &  
Benesch PartG mbB  
Büroinhaber  
Schanzenstraße 117  
D – 20357 Hamburg  
Germany  
Tel. 040 42 900 580  
[info@l-plus.de](mailto:info@l-plus.de)  
[www.l-plus.de](http://www.l-plus.de)



*(English version below)*

## Kurzvita

Nach seiner Ausbildung als Landschaftsgärtner studierte Felix Holzapfel-Herziger Landespflege in Wiesbaden. Nach mehreren Jahren der Mitarbeit in verschiedenen Büros gründete er 2008 das Planungsbüro Landschaftsarchitektur+. Das Büro plant und realisiert Freianlagen in allen Leistungsphasen der HOAI, darunter regelmäßig Gebäudebegrünungen. Die Dachbegrünung des Max-Planck-Institutes für Struktur und Dynamik der Materie in Hamburg erzielte den Preis „Gründach des Jahres 2021“ des Bundesverbands GebäudeGrün e.V.

## Vortragstitel

*Öffentlicher Dachgarten: Bunker St. Pauli*

## Kurzbeschreibung des Vortrags

Der Bunker St. Pauli zählt derzeit zu Deutschlands Leuchtturmprojekten im Bereich Gebäudebegrünung. Der denkmalgeschützte Monumentalbau erhält nach der Erhöhung um mehrere Stockwerke eine umfangreiche Fassadenbegrünung, einen begrünten Aufstieg rund um das Gebäude sowie einen öffentlichen Stadtgarten in fast 60 Metern Höhe mit Rundumblick über Hamburg. Denkmalschutz, Pflanzkonzept, Bewässerung, Baustellenlogistik: Landschaftsarchitekt Felix Holzapfel-Herziger gibt Einblick in die Chancen und Herausforderungen dieses besonderen Projekts.

---

## Short vita

After his education as a landscape gardener, Felix Holzapfel-Herziger studied landscape architecture in Wiesbaden. After working in various offices for several years, he founded the planning office Landschaftsarchitektur+ in 2008. The office plans and implements open spaces in all service phases of the HOAI, including regular greening of buildings. The green roof of the Max Planck Institute for Structure and Dynamics of Matter in Hamburg won the "Green Roof of the Year 2021" award from the German Building Green Association.

## Lecture title

*Public roof garden: Bunker St. Pauli*

**Referent\*in**

**Speaker**



**Weltkongress Gebäudegrün**

**World Green  
Infrastructure Congress  
WGIC 2023**

[www.bugg-congress2023.com](http://www.bugg-congress2023.com)

**Short description of the lecture**

The St. Pauli bunker is currently one of Germany's lighthouse projects in the field of building greening. After being raised by several storeys, the listed monumental building will receive a comprehensive wall greening, a greened ascent around the building as well as a public city garden at a height of almost 60 metres with a panoramic view over Hamburg. Monument protection, planting concept, irrigation, construction site logistics: landscape architect Felix Holzapfel-Herziger provides insight into the opportunities and challenges of this special project.